

FINALIZACIÓN ANTICIPADA

Concluyen 93% del cómputo local electoral

VIOLETA HUERTA

El IEEM asegura que los votos se contaron bien y no se prevén otros recuentos totales, a menos que sea solicitado

Hasta este jueves habían terminado los cómputos de 45 distritos y 17 municipios, las autoridades electorales habían entregado 18 constancias en distritos y 85 en ayuntamientos. También habían realizado cinco recuentos totales y siete cambio de sedes.

Por los avances en los cómputos el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) preveía que el cómputo oficial podría terminar antes del plazo legal, que es el siguiente sábado.

La consejera presidenta del IEEM, Amalia Pulido Gómez afirmó que los votos se contaron bien y advirtió que estadísticamente es muy difícil que una candidatura con diez puntos de desventaja pueda revertir ese resultado.

En los conteos y recuentos Morena ganó Luvianos cuando, inicialmente, en el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) la ventaja era de la coalición PRI, PAN, PRD y Nueva Alianza, pero

perdió Otumba ante el PRI.

Los conteos finales mostraron que Fuerza y Corazón por el Edomex ganó en Almoloya del Río, Amanalco, Atizapán de Zaragoza, Ayapango, Jocotitlán, Jilotepec, Lerma, Metepec, Mexicaltzingo, Otumba Oztoloapan, Polotitlán, San Antonio la Isla, San Mateo Atenco, Santo Tomás, Tejupilco, Texcaltitlán, Texcalyacac, Tezoyuca, Timilpan. A las y los ganadores les entregaron sus constancias de mayoría.

En cuanto a Morena, PVEM y PT ganaron Aculco, Acolman, Aculco, Almoloya de Aquisirás, Almoloya de Juárez, Amatepec, Apaxco, Atenco, Atizapán, Atlacomulco, Atlautla, Axapusco, Ayapango, Calimaya, Capulhuac, Coyotepec Chapa de Mota, Chapultepec, Chicoloapan, Chimalhuacán, Chiconcuac, Ecatezingo.

También Hueyepoxtla, Isidro Fabela, Ixtapaluca, Ixtapan de la Sal, Ixtapan del Oro, Ixtlahuaca, Xalatlaco, Jaltenco, Jiquipilco, Jocotitlán, Joquicingo, Nextlalpan, Nezahualcóyotl, Ocoyoacac, El Oro, Ozumba, Papalotla, San Martín de las Pirámides, San Simón de Guerrero, Soyaniquilpan, Sultepec, Temamatla.

Asimismo, Temoaya, Temascalcingo, Tenancingo, Tepetlaoxtoc, Tequixquiac, Texcoco, Tianguistenco, Tlatlaya, Tultepec, Villa del Carbón, Villa Guerrero, Zazonapan, Zacualpan, Zumpahuacán,



Les enviarán un equipo a Ecatepec, Toluca y Tlalnepantla para auxiliar en el conteo

Valle de Chalco, Luvianos, San José del Rincón y Tonanitla.

Por seguridad, en el IEEM se realizaron los cómputos de San Simón de Guerrero, Cuautitlán Izcalli y Zumpango, en el transcurso del jueves llegaron Zinacantepec y San Felipe del Progreso, aunque en este último priistas acusaron que no les aceptaban el recuento.

La consejera presidenta Amalia Pulido explicó que hasta ayer no preveían más recuentos totales, pero como seguían los cómputos algún partido lo podría solicitar. "Hasta el momento no se prevén más recuentos totales, cada uno está haciendo sus cómputos, pero algún partido político lo puede solicitar". Pese a ello podría haber un recuento en Temascaltepec.

Refirió que había lugares donde había diferencias mínimas de un punto porcentual, y aun cuando por ley los cómputos debían terminar el sábado 8 de junio, podría ser antes, pues llevaban un avance importante. "Por lo que platican las áreas técnicas no se había tenido el avance que se está teniendo en cómputos, ahorita ya tenemos un muy buen avance".

En Ecatepec, Toluca y Tlalnepantla, dijo, les enviaron un equipo de 12 personas a cada junta para que les auxiliara. "Lo que pasó aquí es que primero comenzaron a revisar los paquetes y después los van a comenzar a capturar, normalmente revisan y van capturando; en estas tres juntas hicieron una

mecánica diferente y tuvieron algunos retrasos de la sesión de los cómputos".

Al ser cuestionada sobre candidaturas que están subiendo sábanas diciendo que hubo irregularidades, y prácticamente insinuando que hubo fraude dijo que si hay inconformidades pueden acudir a las instancias pertinentes, pero los votos se han contado bien y cambiaron sedes para ofrecer transparencia y seguridad.

"Están en todo su derecho, yo lo que les puedo decir, es que este Instituto está comprometido con cuidar el voto de los mexicanos, estamos actuando conforme a los ejes rectores de la materia electoral y si están inconformes por supuesto que existen los cauces legales para que ahí puedan expresar estas inconformidades. Nuestro sistema electoral prevé la existencia de los tribunales electorales que resolverán sobre estos casos particulares".

"Los votos se han contado bien, se está haciendo todo el trabajo en presencia de todos los partidos políticos y del consejo municipal o distrital, la idea de hacer el cambio de sede en algunos es justo para brindar transparencia y certeza en estos casos que se estaban complicando por situación, ya sea de seguridad o competitividad y aquí estarán bien cuidados".

La consejera presidenta del IEEM precisó que estadísticamente es poco probable que alguien, cuya diferencia sea de 10 puntos porcentuales, se pueda revertir.

Amalia Pulido precisó que estadísticamente es poco probable que alguien, cuya diferencia sea de 10 puntos porcentuales, se pueda revertir

El IEEM reporta más del 90% de avance en los cómputos

ALMA RODRÍGUEZ

El Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), registra más del 90% de avance general en los Cómputos Municipales y Distritales que realizan los 170 órganos desconcentrados.

Cada uno de los Consejos Electorales llevó a cabo los cómputos de las elecciones para que con ello, se oficialicen los triunfos de los candidatos a un cargo de elección popular y proceder a la entrega de constancias de mayoría a las autoridades electas.

Los Cómputos Municipales registran ya un avance superior al 90% al haber concluido 117 de los 125 Consejos Municipales, en tanto el Cómputo Distrital reporta un avance similar con la conclusión de los trabajos en 41 distritos locales.

Lo anterior, indica que faltan 6 distritos por terminar esta labor y 8 municipios, entre ellos, Toluca, Tlalnepantla, Ecatepec, Zinacantepec y Temascaltepec.

Si bien, los resultados electorales oficiales no han sido difundidos públicamente, representantes de partidos políticos han señalado que se ha revertido el resultado en al menos dos municipios: Luvianos en donde el PREP daba como vencedora de la contienda a Iracema Hernández Martínez de la alianza "Fuerza y Corazón por EDOMÉX", pero los cómputos municipales le dieron el

triunfo a Edder Jesús Jaimes Garduño de la



FOTO: ESPECIAL

alianza Morena, el Partido del Trabajo y el Verde Ecologista de México.

La misma situación pasó en Otumba, en donde los resultados preliminares se inclinaban a favor de Adolfo Godínez Méndez, pero en los Cómputos ganó el priista Hilarión Coronel Lemus.

Los cómputos que fueron atraídos por el Instituto corresponden a los Consejos Municipales de San Simón de Guerrero, Zumpango, Cuautitlán Izcalli, San Felipe del Progreso, Temascaltepec y Zinacantepec, de los cuales, sólo uno ha podido concluir.

Por otra parte, el Consejo General acordó enviar grupos de 12 personas a las Juntas Municipales de Toluca, Tlalnepantla y Ecatepec como personal de apoyo.

Concluye cómputo de votos en 117 de 125 consejos municipales

Adriana Carbajal

El Instituto Electoral mexiquense (IEEM) reportó hasta el cierre de esta edición un avance de conclusión de cómputo de votos en 117 de 125 consejos municipales, así como en la totalidad de los consejos distritales (45).

Sobre las sedes alternas, derivado de siete acuerdos, en oficinas se llevaban a cabo cinco cómputos, en Cuautitlán Izcalli, Zumpango, San Felipe Del Progreso, Temascaltepec y Zinacantepec.

Respecto de la asignación de representación promocional, se informó que fueron recibidas dos solicitudes de asignación de cargos, que corresponden a Lerma y Tlanguistenco, además de que se recibió la solicitud del Consejo Municipal de Teotihuacán, y se encuentran en el análisis de las solicitudes.

Sobre el avance a cómputos, con corte a 20:00 se ha reportado avance de conclusión en 117 consejos municipales y ya en la totalidad de los consejos distritales.

Por la mañana Amalia Pulido, presidenta del órgano electoral que precisó que había 16 solicitudes de cambio de sede, aunque en el caso de San Simón de Guerrero, Cuautitlán Izcalli y Zumpango, seguían trabajando y durante el día llegará también al órgano electoral Zinacantepec y San Felipe del Progreso.

Poco probable

Se señaló que estadísticamente cuando hay una diferencia de 10 puntos, entre primero y segundo lugar, es muy poco probable que se revierta el triunfo.

Dio a conocer que hasta el momento no se tenían previstos más recuentos totales, aunque cuando se hace el cómputo y cantando los resultados hay partidos que lo piden y si se ajusta a las causales de la ley, ya se decide.

Sobre cambios de triunfos, indicó que podría haber algunas diferencias, aunque es algo que se dará a conocer al final.

Respecto de recuentos totales distintos municipios reportaron las solicitudes de siete, mismos que ya estaban en el 100% de avance en sus conteos respectivos.

“Es importante hacer mención que de Temascaltepec, donde se reportó un cómputo del 100% al actualizarse la causal de recuento total, dicha actividad está considerada llevarse a cabo en esta sede alterna”, dio a conocer el secretario del consejo del IEEM en sesión interrumpida.

Dio a conocer que aún seguían pendientes 8 consejos municipales restantes, aunque Tlalnepantla, Toluca y Ecatepec, reflejaban retraso en capturas, por lo que se reforzó la actividad; en el caso de Ecatepec el registro se mantuvo en ceros hasta el mediodía, por una cuestión de logística interna, aunque al corte el avance ya era del 53%.

“Aún se está cerrando. Queremos concluir el sistema para dar el dato preciso”.

Indicó que por ley se debe concluir el sábado a las 8:00 de la mañana, aunque ya se tiene un avance considerable en comparación con otras elecciones.

Asimismo, en caso de Ecatepec, Toluca y Tlalnepantla, indicó que se mandarán equipos de apoyo para el apoyo, a cada junta, “primero se revisaron paquetes y ahora se comenzarán a capturar. En estas tres juntas hicieron esta dinámica y ahora hay atrasos. Son circunstancias normales”.

Sobre aquellos que dicen que se están inflando datos, dijo que aunque están en su derecho, el órgano electoral está trabajando con apego a la ley, aunque sí algunos están inconformes se prevé la existencia de los tribunales electorales.

Por concluir Cómputos Municipales y Distritales

— Lilia González —

En el Estado de México están por concluir los Cómputos Distritales y Municipales de la Elección de Diputaciones Locales y Ayuntamientos 2024, en esta actividad se reporta un avance superior al 90% de manera general.

Tras reanudar la Sesión Ininterrumpida de Seguimiento de Cómputos por parte del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) se detalló que los Cómputos Municipales registran ya un avance del 94% al haber concluido 117 de los 125 Consejos Municipales, en tanto el Cómputo Distrital tiene un 91% de avance con la conclusión de los trabajos en 41 distritos.

Por otra parte, el IEEM ha acordó enviar grupos de personas a las Juntas Municipales de Toluca, Tlalnepantla y Ecatepec como personal de apoyo para ayudarles en la labor de cómputo, toda vez que registraban un atraso.

Hasta el momento se sabe que con los cómputos se han revertido dos resultados, en Luvianos donde el PREOP favoreció a Iracema Hernández Martínez de la alianza “Fuerza y Corazón por Edomés”, pero los cómputos municipales le dieron el triunfo a Edder Jesús Jaimes Garduño de la alianza Morena, PT y PVEM.

La misma situación pasó en Otumba, en donde

los resultados preliminares se inclinaban a favor de Adolfo Godínez Méndez, pero en los Cómputos, Hilarion Coronel Lemus del PRI, PAN, PRD y NAEM obtuvo el triunfo.

El IEEM informó además que los cómputos que fueron atraídos por el Instituto corresponden a los Consejos Municipales de San Simón de Guerrero, Zumpango, Cuautitlán Izcalli, San Felipe del Progreso, Temascaltepec y Zinacantepec, habilitándoles un espacio dentro del órgano central para que puedan concluir el trabajo en un espacio seguro, de ellos, San Simón de Guerrero ya concluyó la actividad.

